

Rechenschaftsbericht 2019

Spitex Magden/Olsberg/Maisprach

Nach einem minimalen Rückgang der Pflegestunden im Jahre 2018 stiegen diese 2019 erneut kräftig an. Dies und die neuen Anforderungen bezüglich Erreichbarkeit und der Forderungen bezüglich der elektronischen Dokumentation machten auch das Jahr 2019 in finanzieller Hinsicht nicht einfach.

Zurzeit sind 693 Haushalte Mitglied des Spitex Vereines. Dies entspricht ungefähr einem Drittel der Haushalte bei einer betreuten Bevölkerung von rund 5300 Personen.

Im Spitex Team, bestehend aus Pflegepersonal mit verschiedenen Spezial Qualifikationen, dipl. Hauspflegerinnen, Haushelferinnen und adm. Personal, sind aktuell 34 Personen angestellt. Sie belegen 13.5 Vollzeitstellen. Eine Angestellte befindet sich in der berufsbegleitenden Ausbildung zur Fachangestellte Gesundheit (FaGe) und eine Person in der Berufsausbildung zur Angestellten Gesundheit und Soziales (AGS).

Das Team betreute 145 Klienten und Klientinnen und leistete dabei 8552 Stunden in der Krankenpflege (+5.0%) und 2389 Stunden in Hauspflege (+14.0%). Der Frauenanteil bei den betreuten Personen betrug 59%. Ca. 90% der Klientinnen und Klienten waren im Seniorenalter.

Die Einnahmen aus Krankenpflegeleistungen haben im Vergleich zum Vorjahr 3.9% zugenommen und die Einnahmen aus Hauspflegeleistungen um 14.6%. Leider stieg der Aufwand mehr als die Einnahmen aus den Pflegeleistungen. Dies vor allem infolge der sich immer höheren Anforderungen durch die Versicherer (elektronischen Patientendossiers, elektronische Bedarfsabklärungen und elektronische Planung). Diese steigern sich leider jedes Jahr. Weiter hat sich auch der Aufwand für die Ausbildung der Lernenden deutlich erhöht. Dieser hat sich jedoch gelohnt, hat doch Frau Barbara Applewhite als FaGe (Fachangestellte Gesundheit) einen sehr guten Abschluss der berufsbegleitenden Ausbildung geschafft.

46% des Personalaufwandes sind durch Vergütungen der Krankenkassen und Patienten abgedeckt. Die Defizite infolge der nicht kostendeckenden Krankenkassen-Tarife und Hauswirtschafts-Ansätze wurden durch die Gemeinden getragen. Die Beiträge der drei Gemeinden betragen 2019 CHF 720000.

Im Jahr 2019 gab es zwei Dienstjubiläen. Conny Arnold konnte auf 5 Jahre Tätigkeit zurückblicken, und Manfred Staub auf 15 Jahre. Herzlichen Dank für die Treue zu unserer Organisation.

Als neue Mitarbeiterinnen konnten wir die Frauen Katharina Kuhn und Alexandra Holer, begrüßen.

An der 95. GV des Spitex Vereines am 3. Mai 2019 haben 81 Mitglieder teilgenommen.

Nach der GV wurden wir durch die Gruppe „Trionettli“ unterhalten.